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28岁的申花，有了青春的模样

申花的第28个生
日 ，过得有些 “冷清 ”，

即便不是因为备战，赛
季前还在踌躇满志准
备向冠军发起冲击的
球队，在联赛跌进保级
组并且足协杯被挡在
决赛之外后，很难有太
好的心情，面对这个生
日———用表现重新赢
回外界对 “申花 ”这两
个字的信任与支持，对
代理主教练毛毅军和
他的队员们而言，才是
最重要的。

相比3比0赢下青
岛队的结果， 首发阵容
中派出四名U23球员的
申花展现出来的朝气和
精神面貌无疑更加可
贵。 28岁的申花，也终
于有了青春的模样。

主动放弃“回避条款”
这是申花全队的自信

阿德里安 31′（点）

敦比亚 69′ 79′

本版撰稿 特派记者

李冰 发自昆山

与青岛队比赛前一天的新闻发布
会上，毛毅军特意带上了之前没在中
超踢过一分钟比赛的汪海健。
尽管在训练中没少跟阿德里安和

钱杰给搭档，再加上球队定下的“锻炼
年轻队员”的基调，对于自己踢上中超
有了一定的心理准备，但是当机会真
正降临的时候，汪海健还是有一种被
幸福砸中的感觉：“以前也想过，如果
上了场之后应该怎么样，但是真的站
到了场上，还是会觉得紧张，然后慢慢
找到自信，也就放开了。”
如果说汪海健首发是“预料之中”

的话，毛毅军在首发阵容当中一下子
放进了汪海健、王毅、朱辰杰和温家宝
四名U23球员，就是真真正正的“意料
之外”了，而如果就此认定申花队在使
用年轻队员方面已经足够“大胆”的
话，显然还是低估了毛毅军对于“胆
量”这个词的理解。“本来何龙海也是
今天我们计划中的首发球员之一，但
不巧的是他在赛前训练中受伤了，另
外我们队里的年轻门将也因为伤病情
况无法登场，否则我也一定会给他们
出场机会。在后面的比赛中，他们都陆
续会有登场的机会。”
对毛毅军来讲，下定锻炼年轻队

员的决心不难，难的是用什么样的
方式来锻炼他们。“一种是把年轻队
员放上去，不管好坏，让他们自己去
发挥；还有一种，就是让老队员带着
年轻队员踢。”对于如何使用年轻队
员，在一位申花队内人士看来，毛毅
军选择了更为稳妥的第二种方式：
“汪海健在场上踢的是后腰，跟他搭

档的两个人也很有讲究，一个是偏进
攻的阿德里安，一个是偏防守的钱杰
给，这样的话，汪海健压上去的时候
有钱杰给在后面，他回撤的时候阿
德里安可以往前顶，对第一次踢联
赛的汪海健来讲，无论攻防，压力都
不会太大。”
而在右边路位置上，跟同样第一

次打中超的王毅搭档的，是兼具往返
能力和防守意识的老将朱宝杰，与此
同时，出任左中卫的外援约尼奇也有
意识地向王毅所在的区域靠拢，一方
面帮助他缓解防守压力，另一方面也
给了他向前助攻的机会。“另外非常重
要的一点，就是相对来讲，青岛队的整
体实力并不算太强，而且之前也在热
身赛中碰过，汪海健和王毅跟他们有
过交手经验，这对他们提升自信心也
会有一定的帮助。”

当周俊辰的名字出现在青岛队首
发阵容当中的时候，很多人的第一反
应都是“他（周俊辰）不是租借到青岛
队的吗？他不是应该在这场比赛当中
回避吗？”
包括与周俊辰一样被租借到青岛

队的朱建荣在内，在与申花队比赛的
前两天，同样认为自己不具备上场资
格，因为在双方俱乐部签订的合同当
中，确实存在着回避条款。“本身我们
有用人方面的需求，然后申花那边也
非常大度，允许他们（周俊辰和朱建
荣）参赛，然后就有了这样一个结果。”
申青之战结束后，一位青岛队人士这
样告诉记者。
意外获得机会的周俊辰，无疑是

青岛队中在与申花队比赛中表现最出
色的球员之一，除了在进攻端至少有
两次威胁到申花门将曾诚的射门之
外，在防守中同样不遗余力，甚至有一
次从右边前卫位置回追到了左边后卫

位置上，而同样对周
俊辰保持关注的毛毅
军，也肯定了他在比
赛中的表现。“周俊辰
我很熟悉，他也是我
带过的球员。我在这
里可以给大家透露一
点，按照之前约定的
回避条款，本场比赛
他（周俊辰）应该是无
法登场的，但是赛前
我们主动与青岛方面
友好协商，同意他参
加比赛，我们也是希

望他能够得到更多的锻炼。作为我们
租借给青岛队的年轻球员，周俊辰的
成长，对我们同样非常重要。”

因为在与河南队的比赛中意外受
伤，朱建荣的缺阵，对申花而言，也让后
防线上的朱辰杰和温家宝失去了被
“敲打”的机会。“上半赛季联赛中，朱
建荣一直是青岛队锋线上的主要进攻
点，如果他今天能上场的话，拉多尼奇
和亚历山德里尼两名外援前锋可以更
多地正面面对申花防线，更能发挥他们
冲击力强的特点，可能给我们后防线带
来更大的压力，对朱辰杰和温家宝这些
年轻队员的锻炼价值也会更大。
申花的自信，更多地体现在了毛

毅军的身上。从上半场比赛第1分钟开
始，到全场90分钟比赛结束，虽然淅淅
沥沥的小雨一直没有断过，但大部分
时间都站在场边的毛毅军一直很淡
定，哪怕上半场比赛一度陷入胶着、主
裁判没有在第一时间把青岛队门将禁
区内扑倒敦比亚的点球判给申花的时
候，同样如此。
相比赢球的结果，更让毛毅军满

意的，是申花队员在比赛中表现出来
的精气神，以及年轻队员给这支球队
带来的变化。“作为联赛重启的第一场
比赛，肯定不好打，但是我们做了非常
充分的准备，球员在比赛中都很投入，
专注度非常好，即便有的年轻球员首
次在中超赛场首发，表现也不怯场，发
挥出了他们在训练中的能力和表现。
后面一场一场比赛会非常紧，我们在
全力打好后面比赛的基础上，也会给
年轻人更多机会。”

杀得兴起的敦比亚，一度是不想
被替换下场的。
与汪海健和王毅这些真正意义上

的新人不同，作为申花队今年夏季转
会市场引进的外援前锋，敦比亚早已
经在中超联赛中出过场，只是因为属
于他的进球账户一直没有打开过，不
少申花球迷也始终把他当做一名尚未
融入到球队当中的“新人”———作为金
信煜的替代者，相比韩国中锋一到中
超便大杀四方并且帮助申花队赢得了
2019赛季的足协杯冠军，尽管顶着“中
甲最佳射手”的光环，但是与青岛队比
赛之前一球未进的敦比亚，显然“嫩”
了许多。
一定程度上，申花教练组也确实

把敦比亚当作了“新人”，并且像对王
海健和王毅一样，从心理方面进行疏
导。“踢中甲的时候，敦比亚靠个人能
力就能解决很多事情，包括他踢球的
感觉和方式，还有自信心方面都没有
问题。但是到了中超之后，身边的队友
变了，教练的要求变了，外界的期待值

也变了，他同样需要时间和过程来适
应这种变化。”对申花而言，在队长莫
雷诺已经回到哥伦比亚并且下赛季是
否续约前景不明的情况下，租借而来
的阿德里安赛季结束后也要回到重庆
两江竞技队，再加上巴索戈明年还要
代表国家队参赛，大概率会长时间缺
席申花队的比赛，作为球队目前的主
力中锋，下赛季势必要承担起更大的
进攻责任，这也是教练组在之前的足
协杯比赛和接下来的中超联赛中锻炼
他的主要目的。“从这一点来讲，敦比
亚这个赛季能不能踢出来，对申花队
来讲同样至关重要。”

至少在与青岛队的这场比赛中，
敦比亚展现出了不错的中锋属性，并
且“制造”了申花队的三个进球。值得
注意的是，上半场比赛进行到第26分
钟时，敦比亚抢在青岛队门将身前拿
球，结果被扑倒在地，而当没有看到整
个过程的申花队友都准备退回到半场
等待对手开球的时候，认定这应该是
点球的敦比亚冒着被黄牌警告的风

险，站到了皮球前面，阻止对手发球。2
分钟后，经过与视频助理裁判沟通的
主裁判亲自去场边观看视频回放，给
了申花队一粒点球。

尽管知道阿德里安是申花队中的
第一点球手，但敦比亚显然很想用这
次机会“破荒”，但最终他还是选择了
尊重教练的安排，并且在阿德里安进
球之后，第一时间冲上去与他击掌祝
贺。或许是为了投桃报李，接下来的比
赛当中，包括阿德里安在内，队友一直
努力地在为敦比亚创造机会，从高空
球到脚下球，不断地从左右两个边路
为他输送“炮弹”，而最终他也利用对
手的两次失误，将自己在中超赛场上
的进球数，从“0”改写成为了“2”。

考虑到三天一场比赛节奏和强
度，再加上已经大比分领先，毛毅军在
比赛第85分钟时做出换人调整，准备
用毕津浩替下敦比亚，同时让彭欣力
换下阿德里安，申花锋霸想要弥补差
一“点”就能上演“帽子戏法”的遗憾，
也只能等到下一场比赛了。

敦比亚意犹未尽，毛毅军小心呵护

开启“凡尔赛”模式


